

Le Maroc et la santé des migrants : Un modèle salué par l'OMS

Compte Test - 2024-11-04 10:47:03 - Vu sur pharmacie.ma

Les 29 et 30 octobre 2024, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) a salué, lors d'une conférence internationale à Fès, l'approche proactive du Maroc en matière de santé des migrants et des réfugiés. Selon Maryam Bigdeli, représentante de l'OMS au Maroc, cette vision inclusive, centrée sur le droit à la santé et l'accessibilité des soins, répond efficacement aux besoins de cette population vulnérable. Elle a exprimé sa satisfaction de voir le Maroc mettre en place des politiques visant à améliorer la prise en charge de ces groupes.

La conférence de Fès a rassemblé des représentants du ministère de la Santé, de l'Organisation internationale pour les migrations (OIM), du Haut-Commissariat des Nations unies pour les réfugiés (HCR), ainsi que des chercheurs de divers pays. Les participants y ont discuté des stratégies nationales de santé pour les migrants, basées sur les plans d'action globaux et régionaux de l'OMS. Ce projet, soutenu par le ministère des Affaires étrangères de la Finlande, s'inscrit dans un cadre régional destiné à promouvoir la santé et la protection des migrants en situation de vulnérabilité dans plusieurs pays de la région Moyen-Orient et Afrique du Nord (MENA).

Les défis abordés incluent la nécessité d'élaborer des politiques de santé adaptées aux spécificités culturelles et aux besoins psychologiques des migrants, ainsi que l'intégration de la santé mentale dans les soins de santé. Maryam Bigdeli a également souligné que ces politiques inclusives doivent reposer sur une approche multisectorielle, couvrant les six piliers du système de santé : le financement, la gouvernance, les services, l'information, les produits pharmaceutiques et les ressources humaines.

Enfin, la rencontre a permis un échange sur les bonnes pratiques dans la région MENA, en mettant en lumière le rôle crucial des universités pour développer des programmes fondés sur des données probantes. Cette coopération régionale et l'engagement du Maroc soulignent une avancée vers un accès équitable aux soins pour tous, y compris les migrants et les réfugiés.

Source : MAP